Modals      Модальные  глаголы

   Особая  группа  глаголов, которые  не  обозначают  действие, а  передают   отношение 

 к  действию: возможность, необходимость, вероятность  действия, предположение  и  т.д.  
 ( can, must, may, should …). Модальные  глаголы  имеют  несколько  особенностей:
· Используются  только  вместе  со  смысловыми  глаголами  ( без  частицы  to ). 
· Не  изменяются  по  лицам  и  числам.

· Не  имеют  формы  будущего  времени, окончания  -S  в  3 лице  ед.числа. 
· Образуют  отрицательные  и  вопросительные  предложения  самостоятельно, без  помощи  вспомогательных  глаголов. 
    Поскольку  большинство  модальных  глаголов  не  изменяются  по  временам, они  имеет  эквиваленты (заменители), которые  позволяют  нам  говорить  не  только  о  настоящем, но  также  о  прошлом  и  о  будущем.
Глагол   can.
1.  Мочь, уметь, быть  способным.        Can  =  be  able  to
Past (прошедшее):         сould           He  couldn’t  come  yesterday.  I  could  swim  when  I  was  5.       

Present  (настоящее):       can             Kate  can  speak  three  languages.   Can  you  drive  a  car?
Future (будущее):     will  be  able  to          Will  you  be  able  to  meet  us  tomorrow?
Обратите  внимание, что  в  прошедшем  времени  глагол  could  используется, если  речь  идёт  о  постоянном  действии (мог, умел) , а  его  эквивалент  was / were  able  to – о  конкретном  событии  (смог, сумел).   He  could  buy  tickets  online.  But:  He  was  able  to  buy  a  ticket at  last.
2.  Разрешение.  В этом  значении  между  глаголами  can и  could   нет существенной разницы,   сould  является  более вежливой  формой.  
       Can – можно?          Сould - не могли бы вы? 

Сan  you  help  me?  - Ты  можешь  помочь  мне?

Could  you  help  me?   - Не  могли  бы  вы  помочь  мне?

Глагол    may.

1. Официальное  разрешение – можно?  Официальный  запрет – нельзя !  
May  I  come  in ?  -  Yes, you  may.          You  may  not  go  there.  – Нельзя  ходить  туда!
may  = to  be  allowed  to
They  were  allowed  to  come  in. – Им  разрешили  войти.

2.  Предположение – возможно, может  быть. ( Не  используется  will )
He  may  come  tomorrow. – Он, возможно, приедет завтра.  It  may  rain. – Возможно, будет  дождь.
Глагол    should.

Обозначает совет – следует.     You  should  learn  English  to  find  a  good  job. 
Вам  следует  изучать  английский, чтобы  найти  хорошую  работу.
Глагол     must = have  to.
Эти  глаголы  выражают  долженствование – должен, приходится, вынужден.

Past (прошедшее)    had  to   – пришлось, был  вынужден. 

Present (настоящее)   must - должен,   have / has  to – приходится, вынужден.

Future  (будущее)  will  have  to  - придется, должен  буду.

Обратите  внимание!  В настоящем  времени  между  глаголами  must  и  have / has  to                     есть  разница, которая  очень  существенна  в  английском  языке.

Must - должен  (с точки  зрения  говорящего, сам  так  решил.)    

  I must  learn  English.    We  must  visit  granny  in  summer. 
Have / has  to  - приходится, вынужден ( в  силу  обстоятельств, нет  выбора).

I  have  to  get  up  early. School  starts  at  8  o’clock.  ( От  меня  это  не  зависит.)

Must  not - строгий  запрет, ни  в  коем  случае  нельзя!   You  mustn’t  tell  him! 

Don’t / doesn’t  have  to -  не  нужно, нет  необходимости.  You  don’t  have  to  tell  him.
